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Профсоюзная
замена
в Общественной
палате
Свердловский
области

Вместо Андрея Ветлуж�
ских, избранного депу�
татом Государственной
Думы Федерального Со�
брания Российской Фе�
дерации, губернатор Ев�
гений Куйвашев в Обще�
ственную палату облас�
ти направил Валерия
Кускова, председателя
Свердловского обкома
ГМПР.

В связи с недавним из
браннием в депутаты Госду
мы РФ от «Единой России»
Андрея Ветлужских, его вы
вели из Общественной па
латы Свердловской облас
ти. Соответствующий указ
об исключении депутата ГД
Андрея Ветлужских из ОП
Свердловской области был
подписан губернатором Ев
гением Куйвашевым 16 де
кабря 2016 года.

По инициативе руководи
теля региона новым членом
Общественной палаты
Свердловской области вме
сто выбывшего стал предсе
датель областного комитета
Горнометаллургического
профсоюза России (ГМПР)
Валерий Кусков. Профсоюз
ной работой Валерий Нико
лаевич занимается с 1984
года, а с 2013 года он входит
в состав штаба Общерос
сийского народного фронта
в Свердловской области.

Поздравляем нашего
профсоюзного лидера и
желаем ему значительных
достижений на новом по
прище!

ДОРОЖИМ ПРОШЛЫМ,
СТРОИМ БУДУЩЕЕ!
Под таким девизом в Москве прошел очередной, VIII, съезд Горно(
металлургического профсоюза России.

Подробнее на стр. 2–3

Профком против!
В профсоюзный комитет на согласование по�
ступил проект приказа «О введении режима не�
полного рабочего времени в ОАО «ВГОК» c
01.03.2016, на который профком ответил не�
согласием и представил работодателю свое
мотивированное мнение.

Подробнее на стр. 4

Намечена работа
на ближайшую
перспективу
2016 год для Свердловского обкома ГМПР завершился
заседаниями в областном комитете  выборных органов,
где была определена деятельность Свердловской
областной организации ГМПР на ближайшую перспективу.

Подробнее на стр. 8

25 января 2017 года в Москве в гостиничном комплексе «Космос», в его киноконцертном зале начал свою
работу очередной съезд ГМПР.  В 10(00 утра председатель Горно(металлургического профсоюза России
Алексей Безымянных объявил о начале работы VIII съезда ГМПР. Звучит Гимн профсоюза, участники
поднимаются со своих мест. Зал поет: «Если вместе мы ( сила, если все заодно!»



2 УРАЛЬСКИЙ МЕТАЛЛУРГum@gmpr.ur.ru № 1 (159) 31 января 2017 года
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ДОРОЖИМ ПРОШЛЫМ,
СТРОИМ БУДУЩЕЕ!
Под таким девизом в Москве прошел очередной VIII съезд
Горно(металлургического профсоюза России.
Накануне съезда

24 января в Москве, в
гостиничном комплексе
«Космос», состоялись
заседания ряда комиссий ЦС
профсоюза,  прошло
заседание XIV пленума ЦС
ГМПР. Обсуждены итоги
отчетно�выборной кампании
в профсоюзе, проекты
документов VIII съезда ГМПР,
Устава профсоюза,
рассмотрены кандидатуры на
должности председателя
профсоюза, его
заместителей, членов
контрольно�ревизионной
комиссии профсоюза и
председателя КРК, о составе
Центрального Совета ГМПР.

На комиссии по профстро
ительству и уставной дея
тельности обсуждены пред
ложения в проект Устава
ГМПР. На заседании финан
совобюджетной  проанали
зированы итоги 2016 года:
исполнение финансового
планабюджета, отчисление
членских профсоюзных взно
сов, доходы и расходы Фон
да развития ГМПР.

На заседании координаци
онного молодежного совета
при ЦС ГМПР речь шла о реа
лизации молодежной полити
ки на предприятиях горно
металлургического комплек
са России и выполнении раз
дела «Работа с молодежью»
Программы действий ГМПР
на 20122016 гг.

Учебнометодический со
вет оценил итоги профсоюз
ного обучения в ГМПР за от
четный период, обсудил
стратегические вопросы обу
чения органайзеров и проф
союзных преподавателей.

Итоги информационной ра
боты Центрального Совета
ГМПР за 20122016 гг., раз
дел проекта Программы дей
ствий профсоюза на 2017
2021 годы в области инфор
мационной работы, а также
проект резолюции VIII съезда
ГМПР «Информация – ресурс
развития профсоюза» обсуж
дала комиссия по информа
ционной политике.

Заседание комиссии по
проблемам труда и социаль

ной защиты женщин было по
священо обсуждению инте
ресного опыта работы жен
ского профактива и планам
дальнейшей деятельности.

Комиссия по охране труда и
законодательству подвела
итоги выполнения Програм
мы действий ГМПР за 2012
2016 гг. в области охраны тру
да и рассмотрела основные
задачи на период 20172021
годов.

Пленум ЦС ГМПР отметил,
что отчетновыборная кампа
ния в профсоюзе прошла в
установленные сроки в соот
ветствии с Уставом ГМПР,
нормативными документами
профсоюза.

Отчеты и выборы состоя
лись в 27 территориальных
организациях профсоюза,
409 первичных, 2 927 цехо
вых,  12 786 профсоюзных
группах. Во многих профсо
юзных организациях выборы
прошли на альтернативной
основе.  Вновь избраны 83
председателя первичных
профорганизаций, 4  терри
ториальных органов, сменяе
мость  20 и 15 процентов со
ответственно.

В работе собраний и кон
ференций участвовали руко
водители профсоюза, его
территориальных органов,
члены Центрального Совета и
ответственные работники ап
парата выборных органов.
Отчетновыборная кампания
широко освещалась в проф
союзных, корпоративных, ре
гиональных и городских СМИ.

Заслушана информация
председателя комиссии по
профстроительству и устав
ной деятельности ЦС ГМПР А.
Ушкова о предложениях, по
ступивших от территориаль
ных и первичных профсоюз
ных организаций, по внесе
нию изменений в Устав ГМПР.
Окончательное решение при
мет VIII съезд профсоюза.

Руководитель рабочей
группы комиссии по подго
товке и проведению VIII съез
да ГМПР А. Афанасьев доло
жил о кандидатурах на долж
ности председателя профсо
юза, его заместителей, чле
нов контрольноревизионной
комиссии профсоюза и пред
седателя КРК.

Утром того же дня состоя
лись заседания комиссий ЦС
ГМПР, совместное заседание
исполкома Центрального Со
вета профсоюза и комиссии
ЦС по подготовке и проведе
нию VIII съезда ГМПР.

VIII съезд ГМПР,
день первый
25 января 2017 года в
Москве в гостиничном
комплексе «Космос», в
его киноконцертном зале
начал свою работу
очередной съезд ГМПР.  В
10(00 утра председатель
Горно(металлургического
профсоюза России
Алексей Безымянных
объявил о начале работы
VIII съезда ГМПР. Звучит
Гимн профсоюза,
участники поднимаются
со своих мест. Зал поет:
«Если вместе мы ( сила,
если все заодно!»

В работе съезда приняли
участие 504 делегата. В зале
 представители ФНПР, Гло
бального союза IndustriALL,
зарубежных профсоюзов из

Австрии, Белоруссии, Бель
гии, Великобритании, Венг
рии, Германии, Дании, Рес
публики Казахстан, Люксем
бурга, Словакии, Республики
Таджикистан, Финляндии и
Швейцарии, руководители от
раслевых профсоюзов. В фо
руме участвовали представи

тели министерств и ведомств,
АМРОС, законодательной и
исполнительной власти, веду
щих компаний и предприятий
ГМК, ветераны, представите
ли СМИ. Всего – около 600 че
ловек. В зале 97 делегатов из
Свердловской области со
всех уголков региона, практи
чески из всех первичных про
форганизаций. Возглавил де
легацию Валерий Кусков, ли
дер областной организации
ГМПР.

В повестке дня съезда: отче
ты Центрального Совета проф
союза России о работе за
20122016 годы и контрольно
ревизионной комиссии ГМПР;
внесение изменений в Устав
ГМПР, выборы председателя
профсоюза и его заместите
лей, Центрального Совета
ГМПР, КРК и его председателя;
принятие Программы дей
ствий ГМПР на 20172021 годы
и резолюций.

В адрес съезда поступило
приветствие от председателя
правительства РФ Дмитрия
Медведева, в котором отме
чалется:

 Сегодня горнометаллурги
ческие предприятия выпуска

ют продукцию, которая соот
ветствует мировым стандар
там и конкурентоспособна на
международных рынках. … в
отрасли большое внимание
уделяется созданию безопас
ных условий на производстве,
внедрению передовых техно
логий. В этой работе активно

участвуют профсоюзные орга
низации, которые последова
тельно и настойчиво добивают
ся достойной заработной пла
ты для горняков и металлургов,
повышения жизненного уровня
их семей.

В приветствии председателя
Совета Федерации РФ Вален
тины Матвиенко говорится:

 … в условиях кризиса метал
лургические компании страны
объединяют активы и произ
водственные цепочки в рамках
вертикальной интеграции, кон
центрируют ресурсы, проводят
реконструкцию предприятий и
продолжают реализовывать
крупные инвестиционные про
екты. Убеждена, что деятель
ность профсоюза и в дальней
шем будет направлена на ук
репление горнометаллурги
ческой отрасли и экономики
страны в целом.

Обращаясь к делегатам
съезда с приветствием, пред
седатель Государственной
Думы В. Володин подчеркива
ет:

 Сегодня крайне важно со
хранить трудовые коллективы,
обеспечить работникам дос
тойный уровень заработной

платы и социальных гарантий,
не допустить нарушения прав
трудящихся.

Председатель ФНПР Михаил
Шмаков в своем видеообраще
нии подчеркнул:

 ГМПР является одним из
ведущих профсоюзов в
ФНПР. Вам есть чем гордить
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VIII съезд ГМПР, день второй, заключительный
26 января, в завершающий день съезда ГМПР, принято решение, что первичные и
территориальные профсоюзные организации профсоюза будут работать на
основании единого Устава ГМПР, утверждена Программа действий ГМПР на 2017(
2021 годы и принят ряд резолюций.

ся, у вас много достижений в
деле защиты человека труда,
хорошо развито социальное
партнерство. Надеюсь, что на
съезде будут приняты реше
ния,  которые дадут новый
толчок для развития вашего
профсоюза.

Слово было предоставлено
Генеральному секретарю Гло
бального союза ИндустриАЛЛ
Вальтеру Санчесу:

 ГМПР – это крупнейшая
членская организация Глобаль
ного Союза. Мы живем в напря
женном и непредсказуемом
мире. Но у профсоюзных ра
ботников никогда не было лег
ких времен, и успеха мы можем

достичь солидарными дей
ствиями. От имени Глобально
го Союза заявляю российским
горнякам и металлургам: вы
всегда можете рассчитывать на
нашу поддержку в любых слож
ных вопросах.

Отчитываясь о работе Цент
рального Совета ГМПР, предсе
датель профсоюза Алексей Бе
зымянных информировал о
наиболее значимых результатах
деятельности профсоюза, ак
центировал внимание на про
блемах, которые остались не
решенными или возникли со
всем недавно, и решать их
предстоит уже обновленному
составу Центрального Совета

ГМПР, всему профсоюзному ак
тиву в последующие годы. В их
числе – повышение уровня за
работной платы горняков и ме
таллургов, сохранение рабочих
мест и трудовых коллективов,
создание нормальных условий
труда, участие в проведении
спецоценки условий труда, что
бы не допустить снижения льгот
и гарантий работающим в тяже
лых условиях, усиление право
вой защищенности членов
профсоюза, повышение эф
фективности информационной
деятельности за счет развития,
расширения, дополнительного
финансирования информиро
вания членов профсоюза. Оста

ются значимыми направления
организационного укрепления
профсоюза, увеличения член
ской базы, консолидации дей
ствий всех профсоюзных струк
тур, повышение их активности,
работа с молодежью и потенци
альными членами профсоюза.

В прениях по докладу 12 де
легатов поднимали актуальные
вопросы, высказывали предло
жения по повышению эффек
тивности по всем направлени
ям профсоюзной деятельнос
ти. Речь шла о переговорах по
заключению ОТС и повышению
заработной платы горняков и
металлургов, охране труда,
правовой защите, информаци

онной политике, обучению
профактива, развитию моло
дежного движения. Приводи
лись примеры солидарной
поддержки первичных органи
заций.

Делегаты съезда признали
работу Центрального Совета
профсоюза за отчетный пери
од удовлетворительной.

Председатель комиссии ЦС
ГМПР по профстроительству и
уставной деятельности Алек
сандр Ушков проинформиро
вал о внесении изменений в
проект Устава профсоюза. В
прениях выступили 11 человек.

В первый день съезда проект
Устава ГМПР принят за основу.

Тайным голосованием приня
то решение о сохранении дей
ствующих нормативов перечис
ления членских взносов по всей
структуре органов профсоюза.

Делегаты съезда избрали
председателем профсоюза
Алексея Безымянных, его заме
стителями  Светлану Боеву и
Андрея Шведова.

Съезд избрал Центральный
Совет ГМПР  86 человек, конт
рольноревизионную комиссию
ГМПР  9 человек, председате
лем КРК стал Владимир Поно
сов, председатель первичной
профсоюзной организации Че
лябинского меткомбината.

В завершающий день съезда
делегаты обсудили проекты
Программы действий ГМПР на
20172021 годы и резолюций.

Свои мнения о Программе
высказали 23 делегата. Пред
седатель первичной профсоюз
ной организации ПАО «Синар
ский трубный завод» Василий
Горбунов говорил о необходи
мости повышения средней за

работной платы и доведения ее
до уровня 5ПМ. Вопросам ин
дексации зарплаты было посвя
щено выступление председате
ля первичной профсоюзной
организации ОАО «Трубоде
таль» Егора Цибульского. На
проблемах моногородов акцен
тировал внимание председа
тель первичной профсоюзной
организации ОАО «Чусовской
металлургический завод» Алек
сандр Штин. Председатель
первичной профсоюзной орга
низации ОАО «ОЭМК» Алек
сандр Лихушин говорил об ак
туальных вопросах в области
охраны труда и правовой защи
ты. Председатель первичной
профсоюзной организации
«Высокогорский ГОК» Алек
сандр Гадун заострил внима
ние на теме соблюдения рабо
тодателями трудового законо
дательства. Усиление право
вой защищенности членов
профсоюза, особенно в мало
численных организациях, че
рез укрепление юридических

служб на региональных уров
нях – тема выступления пред
седателя Забайкальской крае
вой организации ГМПР Андрея
Шишкина. Уполномоченный
профкома, председатель
профсоюзной организации
трубоэлектросварочного цеха
№5 ППО АО «Выксунский ме
таллургический завод» Евге
ний Агафонов настаивал на не
обходимости развития систе
мы обучения профактива, уве
личении числа профсоюзных
преподавателей. Инженер по
охране окружающей среды АО
«ЕВРАЗ НТМК», председатель
профсоюзной организации Ди
рекции по охране труда, про
мышленной безопасности и
охраны окружающей среды
Юлия Олюнина и председатель
первичной профсоюзной орга
низации ОАО «Комбинат КМА
руда» Алексей Топоров расска
зали об опыте работы с моло
дежным профактивом. В выс
туплениях председателя пер
вичной профсоюзной органи

зации ОАО «Прииск Соловьев
ский» Елены Позниковой, элек
тролизника АО «РУСАЛ Красно
ярск» Александра Кондакова,
председателя первичной
профсоюзной организации
ОАО «ЧЭМК» Олега Дегтярева
поднимались вопросы инфор
мационной работы. Председа
тель Оренбургской областной
организации профсоюза Окса
на Обрядова рассказала о ра
боте Фонда милосердия и ду
ховного возрождения горняков
и металлургов «Сплав» и при
звала активней содействовать
его работе.

Съездом приняты «Програм
ма действий Горнометаллур
гического профсоюза России
на 20172021 годы» и резолю
ции: «Современной металлур
гии  реальный рост заработ
ной платы», «О солидарности»,
«Информация – ресурс разви
тия профсоюза».

После завершения работы VIII
съезда состоялся I пленум ЦС
ГМПР. Избран исполком проф
союза – 18 человек, финансово
бюджетная комиссия ЦС ГМПР
– 8 человек.

В ближайшее время докумен
ты VIII съезда ГМПР и I пленума
ЦС профсоюза будут опублико
ваны в профсоюзных СМИ.

По материалам ЦС ГМПР

На фото: снимок на память, делегация
Свердловского обкома ГМПР и руководство
профсоюза
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В СВЕРДЛОВСКОМ  ОБКОМЕ ГМПР

2016 год для
Свердловского обкома
ГМПР завершился
заседаниями в областном
комитете  выборных
органов, где была
определена деятельность
Свердловской областной
организации ГМПР на
ближайшую перспективу.

Основным вопросом за�
седания президиума стал
статистический отчет за 2016
год. Результаты неутешитель
ны. К сожалению, приходится
констатировать, что падение
членства продолжается, хотя
и гораздо меньшими темпа
ми. Однако на заседании
была отмечена положитель
ная работа по организацион
ному укреплению в 2016 году
ряда первичных профоргани
заций, таких, как ОАО «Перво
уральский новотрубный за
вод», ЗАО «Кушвинский завод
прокатных валков», ОАО «Су
холожский огнеупорный за
вод», Артель старателей
«Нейва»,ОАО «Красногорс
кое», ОАО «Первоуральский
динасовый завод», АО «Урал
электромедь», ОАО «Уралред
мет», ОАО «Святогор», ОАО
«Екатеринбургский завод
ОЦМ», добившихся наиболь
ших показателей по повыше
нию численности членов
профсоюза.

Анатолий Пьянков, лидер
первичной профорганизации
«КачканарВанадий», заост
рил внимание членов прези
диума на проблеме вытесне
ния работодателем действу
ющих членов из профсоюза в
результате реорганизации
производства. В частности, в
ОАО «ЕВРАЗКачканарский
ГОК» при переводе работника
из одной структуры в другую
обязательным условием яв
ляется его выход из профсо
юза. Нечто похожее происхо
дит и на предприятиях Труб
ной металлургической компа
нии, где впрямую не требуют
выхода из профсоюза, но при
переходе из административ
ного аппарата в новую объе
диненную управленческую
структуру работник полнос
тью выпадает из под действия
коллективного договора
предприятий, а возможность
создать новую профсоюзную
структуру для заключения от
дельного колдоговора отсут
ствует. По мнению членов
президиума, такие действия
работодателя не вписывают
ся в логику социального парт
нерства.

Президиум утвердил планы
работы областного комитета
на 1 квартал 2017 года и год
в целом, а также ряд меро
приятий по подготовке к праз
днованию 31 января 2017
года  5летия со дня учрежде
ния профессионального

праздника профсоюзов об
ласти  «Дня образования
профсоюзного движения в
Свердловской области».

Пленум областного ко�
митета  документально ут
вердил объявление Сверд

ловской областной организа
цией ГМПР 2017 год годом
профсоюзной информации.
В своем докладе председа
тель областного комитета
ГМПР Валерий Кусков кон
статировал, что, несмотря на
то, что информационное на
правление деятельности в
Свердловской областной
организации ГМПР развито в
целом неплохо, для реализа
ции информполитики проф

союза предстоит сделать
очень многое. В частности,
информационнопропаган
дистская работа еще не ут
вердилась большинством
первичных профсоюзных
организаций в числе приори

тетных направлений, а в
профсоюзной среде инфор
мационные ресурсы исполь
зуются недостаточно резуль
тативно. Существует пробле
ма распространения в пер
вичных профорганизациях
информационных продуктов
вышестоящих профорганов,
не во всех первичных про
форганизациях назначены
ответственные за информа
ционную работу и т.д.

 Считаю необходимым, 
заявил в своем докладе Вале
рий Кусков,  обязать первич
ные профорганизации выпус
кать свою, независимую от
работодателя информпро
дукцию. Для ППО с численно

стью до трех тысяч человек
это будут так называемые
"боевые" листки, в организа
циях, насчитывающих свыше
трех тысяч членов профсою
за, уже необходимо создать
полноценное СМИ.

По этому вопросу пленум
принял соответствующее по
становление, в котором реко
мендовал областному коми
тету и первичкам усилить ин
формационную работу, раз

вивать взаимодействие со
СМИ.

Пленум Свердловского об
кома ГМПР избрал замести
телем председателя Сверд
ловского обкома ГМПР Нико
лая Алексеева.

Пленум утвердил составы
постоянных комиссий и сове
тов областного комитета:

 по профстроительству и
уставной деятельности – в ко
личестве 9 человек, предсе
датель комиссии Алексеев
Николай Борисович, замести
тель председателя областно
го комитета ГМПР;

 по охране труда и окружа
ющей среды – в количестве 12
человек, председатель ко
миссии Соколов Андрей Алек
сеевич, главный технический
инспектор труда ГМПР, глав
ный специалист отдела охра
ны труда и окружающей сре
ды обкома профсоюза;

 по законодательству – в
количестве 10 человек, пред
седатель комиссии Подлев
ских Дмитрий Викторович,
секретарь по правовым и со
циальноэкономическим воп
росам обкома профсоюза;

 по социальноэкономи
ческим вопросам в количе
стве 10 человек, председа
тель комиссии Доронин Алек
сандр Петрович, председа
тель первичной профсоюзной
организации ОАО «Каменск
Уральский металлургический
завод»;

 по информационной рабо
те и связям с общественнос
тью – в количестве 7 человек,
председатель комиссии Бе
резовский Игорь Владимиро
вич, главный редактор пресс
службы Свердловского обко
ма ГМПР;

 по проблемам труда и со
циальной защиты женщин – в
количестве 9 человек, пред
седатель комиссии Вахруше
ва Надежда Михайловна, за
меститель председателя
профкома ПАО «Северский
трубный завод»;

 отраслевая тарифная ко
миссия по регулированию со
циальнотрудовых отношений
в ГМК Свердловской области
– в количестве 5 человек, ко
ординатор стороны работни
ков Кусков Валерий Николае
вич, председатель областной
организации ГМПР;

 учебнометодический со
вет – в количестве 7 человек,
председатель совета Калини
на Галина Васильевна, глав
ный специалист Учебноме
тодического совета обкома
профсоюза;

 координационный совет
по работе с молодежью – в ко
личестве 14 человек, предсе
датель совета Тишкова Лю
бовь Александровна, помощ
ник председателя ППО ОАО
«Первоуральский новотруб
ный завод».

эти вопросы обсуждались на  заседаниях президиума и пленума областного комитета ГМПР

Намечена работа на ближайшую перспективу

На фото: идет заседание президиума Свердловского обкома ГМПР

На фото: II пленум Свердловского обкома ГМПР, решение по усилению
информационной работы принято. Декабрь 2016 года.
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ОБУЧЕНИЕ ПРОФКАДРОВ

18 января на базе областного комитета ГМПР прошло
обучение вновь избранных председателей первичек и их
заместителей. На учебу в областной комитет приехали
свыше 20 впервые избранных в ходе отчетно�выборной
кампании 2016 года председателей и заместителей
председателей профкомов.

Открыл семинар председатель областного комитета Валерий
Кусков. Он тепло приветствовал собравшихся, познакомил их
с аппаратом обкома, рассказал об основных направлениях ра
боты, а также призвал к более тесному контакту на всех уров
нях профсоюзной структуры.

Заместитель председателя Федерации профсоюзов Сверд
ловской области Алексей Киселев рассказал о стратегических
задачах профсоюзной деятельности в современных условиях,
о взаимодействии Совета ФПСО с органами власти и коорди
нации действий между отраслевыми обкомами профсоюзов на
уровне региона.

Специалисты обкома подробно представили свою деятель
ность: социальноэкономическая, юридическая и информаци
онная работа, охрана труда, работа среди женщин, с молоде
жью, с ветеранами, организационное укрепление  таков серь
езный список обсуждаемых на семинаре тем. Каждый участ
ник семинара получил уникальную возможность услышать ин
формацию из первых рук и задать интересующие вопросы.

Итогом дня стал «круглый стол», на котором профлидеры де
лились впечатлениями о полученной информации,  высказыва
ли свои планы на будущее, а также пожелания в адрес аппара
та обкома.

Судя по блицинтервью с впервые избранными председателями первичных профорганизаций, проведенным специалистами прессслужбы областного комитета
ГМПР, главными на настоящий момент вопросами, волнующими опрошенных профлидеров являются повышение собственной грамотности по юридическим аспек
там защиты Человека труда и развитие информационной работы в первичных профорганизациях.

После семинара обсуждение особенностей профсоюзной деятельности продолжилось в кулуарах, новоизбранные профлидеры первичных профорганизаций
побывали в отделах обкома, где получили консультации специалистов аппарата обкома профсоюза по родившимся у них в ходе семинара идеям, обменивались
контактами.

Азы профсоюзной деятельности
изучали впервые избранные профлидеры первичных профорганизаций, входящих в состав
Свердловского обкома ГМПР

В субботу, 14 января, в
Свердловском областном
комитете ГМПР состоялось
второе занятие Школы
молодежного
профсоюзного лидера
профактива первичной
профорганизации ОАО
«Первоуральский
новотрубный завод». За
«круглым столом» молодые
профактивисты из
Первоуральска получили
уникальную возможность
лично встретиться с
руководством областного
комитета и специалистами
аппарата, задать
интересующие вопросы и из
первых уст узнать
актуальную информацию.

В приветственном слове
председатель обкома Валерий
Кусков подробно описал ситуа
цию, складывающуюся на се
годняшний день в горнометал
лургическом комплексе облас
ти, познакомил молодежь ПНТЗ
с работой областного комитета
и перспективами нашего Горно
металлургического профсоюза
в преддверии VIII съезда.

На нюансах профсоюзной де
ятельности остановился замес
титель председателя обкома
Николай Алексеев. В своей пре
зентации он рассказал о струк
туре профсоюза, направлениях
деятельности, идеологии.

Специалисты обкома Дмит
рий Подлевских, Галина Кали
нина и Сергей Гудков говорили

об узких направлениях работы:
юридической, колдоговорной,
учебнометодической и моло
дежной. Особенно актуальными
для ребят оказались именно
коллективные договоры, льготы
и гарантии, существующие на
других предприятиях, и гор
дость за то, что коллективный
договор ОАО «ПНТЗ»  один из
лучших в областной организа
ции.

Ждала молодежь и встреча с
лидерами других предприятий:
Оксаной Буториной (ОАО
«ВГОК») и Любовью Татауровой
(ОАО «Динур») – их опыт по ра
боте с людьми до 35 лет оказал
ся ценен и для аппарата проф
союзного комитета.

В конце заседания ребята
тепло поблагодарили област
ной комитет за прием и на па
мять получили небольшие по
дарки.

Напомним, что решение о со
здании нового проекта «Школа
молодежного профсоюзного
лидера» было принято в декаб
ре 2016 года на заседании учеб
нометодического совета ППО
ОАО ПНТЗ. Более 40 молодых
членов профсоюза начали изу
чать профсоюзные премудрос
ти и погружаться в особенности
профсоюзной деятельности.
Смысл состоит в том, что на про
тяжении календарного года мо
лодые работники предприятия в
возрасте до 35 лет из различных
структурных подразделений за
вода и дочерних организаций
будут проходить курс, результа

том которого станет включение
их в кадровый резерв первич
ной профорганизации. С пони
манием к проекту отнеслось и
руководство предприятия раз
личных уровней, включая на
чальников цехов, что подтверж
дает тезис о том, что сегодня на
производстве есть спрос на
разносторонне развитых и под
кованных молодых специалис
тов для формирования произ
водственного кадрового резер
ва бригадиров, мастеров, на
чальников участков и т.п.

А уже 17 декабря на террито
рии ФОК «Гагаринский» состо
ялось открытие ШМПЛ. «Же
лаю, чтобы каждый из вас до

шел до выпускного»,  настраи
вал перед началом первого
учебного дня ребят председа
тель ППО Сергей Ошурков.
Первое занятие состояло из
двух этапов: теоретического и
практического. Молодые акти
висты постигали самые азы: что
такое профсоюз, какова его
структура и т.д.. Сложным ока
залось сформулировать и дока
зывать свою точку зрения, гра
мотно аргументируя нужен им
или не нужен профсоюз.

 Вторая часть представляла
собой тренинг на командообра
зование. 4 команды учились
слышать друг друга, принимать
решения и нести за них ответ

ственность перед коллегами.
Позже участники отметили, что
им очень понравился команд
ный дух и что только вместе
можно достигнуть результатов.
Профсоюз  это одна большая
команда  именно такой вывод
сделали ребята. В конце они
спели гимн ГМПР, получили до
машнее задание и после фото
графирования на память,  радо
стные и дружные отправились
домой.

Следующее заседание
ШМПЛ состоится в феврале, а
уже в апреле свои двери откро
ет Школа молодого профлиде
ра обкома профсоюза. Ждем
тебя, молодежь!

Молодежь учится
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Генеральное соглашение продлили на год
23 декабря 2016 г. в Белом доме координаторы трех сторон социального партнерства (
правительство, работодатели и профсоюзы ( поставили свои подписи на документе о
продлении действующего Генерального соглашения на один год.

Причины такого решения пояснил председатель ФНПР Михаил Шмаков:
 Решение о продлении Генерального соглашения было принято на РТК в середине

этого года, когда еще не были понятны параметры бюджета. И хотя к концу 2016 года
трехлетний бюджет был принят, мы уже не успевали подготовить новое Генеральное
соглашение. Один год взят на подготовку качественного соглашения. Мы предпола
гаем, что следующее Генсоглашение будет на три года.

Вицепремьер Ольга Голодец поблагодарила всех членов Российской трехсторон
ней комиссии по социальнотрудовым отношениям.

 Мы сделали несколько прорывных вещей. Например, договорились, что за три года
подготовим 800 профстандартов. Мы не просто это сделали, а фактически выстрои
ли новую систему разработки и постоянной актуализации профстандартов. Мы смот
рим в будущее с оптимизмом! – заверила Голодец.

Доволен работой РТК в этом году и Михаил Шмаков. Он подчеркнул, что правитель
ство, наконец, привыкло к тому, что все законопроекты, касающиеся социальнотру
довых отношений, должны проходить через РТК в обязательном порядке. И хотя ис
ключения еще бывают, комиссия работает очень активно.

 Считаю, что развитие трехстороннего партнерства идет в нужном направлении, 
подытожил председатель ФНПР.

22 декабря 2016 года в
офисе ЦС ГМПР состоя�
лось подписание Согла�
шения о продлении на
2017�2019 годы дей�
ствия Отраслевого та�
рифного соглашения по
горно�металлургическо�
му комплексу Россий�
ской Федерации на
2014�2016 годы и о вне�
сении изменений в его
отдельные положения.

Документ подписали ис
полнительный директор
Общероссийского отрас
левого объединения рабо
тодателей «Ассоциация
промышленников горно
металлургического комп
лекса России» (АМРОС)
Алексей Окуньков и пред
седатель Горнометаллур
гического профсоюза Рос
сии Алексей Безымянных.

В церемонии подписания
участвовали представите
ли ведущих металлургичес
ких компаний страны.

Раздел «Оплата труда»
принят на 2017 год (с еже
годным пересмотром норм
раздела на последующие
годы в пределах срока дей
ствия Соглашения).

В ряд положений этого
раздела внесены измене
ния. Так, п. 5.5. изложен в
следующей редакции: «Ми
нимальный размер зара
ботной платы при выполне

нии работником трудовых
обязанностей и отработке
месячного баланса рабоче
го времени не может быть
ниже 1,5 прожиточного ми
нимума трудоспособного
населения в соответствую
щем субъекте Российской
Федерации. Для работни
ков неосновных видов дея
тельности коллективным
договором могут быть ус
тановлены иные значения
минимальной заработной
платы, но не ниже 1,3 про
житочного минимума тру

доспособного населения,
установленного на феде
ральном уровне…».

В п.5.7.  записано, что
«Работодатель в текущем
году обеспечивает сохра
нение уровня реального
содержания заработной
платы, включая ее индек
сацию предпочтительно за
счет увеличения условно
постоянной части зарпла
ты в связи с ростом потре
бительских цен на товары
и услуги в соответствую
щем субъекте Российской

Федерации.
Конкретный порядок ин

дексации должен быть ус
тановлен коллективным
договором или локальным
нормативным актом орга
низации, принимаемым в
соответствии с действую
щим законодательством».

Стороны также приняли
на себя обязательство:
«уровень реального содер
жания заработной платы по
отрасли в 2017 году счита
ется сохраненным в слу
чае, если темпы роста за

работной платы в целом по
отрасли равны индексу ро
ста потребительских цен в
Российской Федерации».

Комментируя это собы
тие, Алексей Безымянных
сказал:

 Работа над этим важ
ным для горняков и метал
лургов документом прохо
дила в условиях сложной
экономической ситуации.
Нам удалось удержать по
зиции, которые были обо
значены в действующем
ОТС, а по некоторым –
улучшить их. Новое Согла
шение предусматривает
обязательность индекса
ции заработной платы.

 Переговоры в очеред
ной раз были непростыми,
но мы сумели договорить
ся,  отметил Алексей
Окуньков. – Мы прекрасно
понимаем позицию проф
союза, который пытался
обеспечить трудящимся
максимум возможного.
Вместе с тем, мы должны
соблюдать определенный
баланс интересов. Еще раз
подчеркиваю, мы говорим
о максимально возможном,
только вы упор делаете на
«максимально», а мы – «на
возможное». Но наши инте
ресы общие, и мы работа
ем в рамках социального
партнерства.

По материалам
ЦС ГМПР

Действие Отраслевого тарифного
соглашения по ГМК РФ продлено
30 декабря 2016 года Соглашение зарегистрировано в Роструде
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ЧЕМ ЖИВЕШЬ, ПЕРВИЧКА?

22 декабря 2016 года в
ОАО «ЕВРАЗ КГОК»
состоялась конференция
по принятию дополнений к
коллективному договору,
заключенному на 2015�
2017 годы.

Конференция прошла в
очень выдержанном и конст
руктивном русле. Все вопро
сы, включенные в повестку
дня, и выступления руково
дителей были позитивно вос
приняты делегатами и не
вызвали серьезных разногла
сий. Даже те немногие воп
росы, переданные в записках
в президиум конференции,
носили скорее уточняющий
характер.

Пункты, прописанные в до
полнительном соглашении,
касаются таких важных на
правлений, как оплата труда,
охрана труда и проведение
специальной оценки условий
труда (СОУТ). Каждый раздел
включал отдельные позиции,
направленные как на защиту
прав трудового коллектива,
так и на закрепление дополни
тельных прав и обязанностей
за стороной работодателя.

Такая спокойная атмосфе
ра на конференции не была
простой случайностью. Не
мало «копий» было сломано в

Конструктивно, по(деловому
были внесены изменения и дополнения в коллективный договор
ОАО «ЕВРАЗ КГОК» на 2017 год

процессе подготовки проек
та документа с изменениями.
Вопросом формирования
этого дополнительного со
глашения занималась комис
сия, состоящая из членов
профкома, а также предста
вителей высшего менедж
мента комбината. Очень час
то и по довольно широкому
кругу вопросов стороны не

могли найти общей точки
зрения, и только настрой на
конструктивное сотрудниче
ство и взаимовыгодное
партнерство помог преодо
леть такие разногласия.
Нельзя не отметить и личный
вклад нового управляющего
директора. Алексей Кушна
рев принимал непосред
ственное участие в урегули

ровании разногласий по неко
торым особо острым момен
там.

Все участники процесса под
готовки и заключения соглаше
ния по внесению изменений к
действующему коллективному
договору отмечают гораздо
более конструктивный подход
и значительно большее взаи
мопонимание между сторона

ми социального партнерства,
чем то, что было на комбинате
в последние годы. Работники
комбината и их представители
в лице профкома ППО «Качка
нарВанадий» очень надеются
на то, что та же конструктивная
и взаимовыгодная политика
со стороны руководства АО
«ЕВРАЗ КГОК» сохранится на
протяжении всего 2017 года и
далее, что позволит коллекти
ву обрести уверенность в том,
что наконецто на комбинате
появилось реальное социаль
ное партнерство, построенное
на доверии и конкретных де
лах, а не на пустых обещаниях
и лозунгах.

А в январе 2017 года работ
ники КГОКа получат по 25 ты
сяч рублей. Это означает, что
предприятие выполнило план
на 100 процентов при неболь
ших отклонениях по отгрузке и
производству в годовом пока
зателе.

За 11 месяцев 2016 года
было добыто 54 миллиона
тонн руды при запланирован
ных 53,7 тонн.  Профком КГО
Ка признал, что выполнение
коллективного договора в ухо
дящем 2016 году стало удов
летворительным.

По материалам ППО
«Качканар Ванадий» ГМПР

Завершена большая и
кропотливая работа по
формированию разделов
нового колдоговора и их
согласованию. Рабочая
комиссия профкома
начала работать над
проектом еще в апреле
прошлого года.

Одновременно с этим в под
разделениях проводились со
брания работников по сбору
предложений в коллективный
договор. Всего состоялось 82
собрания в 19 подразделени
ях, в которых приняли участие
2104 работника. Все предло
жения, их было 220, обобще
ны и распределены по разде
лам коллективного договора.
В результате профсоюзным
комитетом был подготовлен
проект документа с учетом
предложений работников, ко
торый представлен согласи
тельной комиссии для обсуж
дения.

Переговоры шли с сентяб
ря по декабрь. Договориться
удалось о многом. Впервые

за последние десять лет кол
лективный договор заключа
ется на максимально воз
можный срок – на три года, в
проекте появилось несколько
новых норм, улучшающих по
ложение работников, допол
нены гарантии, увеличен раз
мер фонда на материальную
помощь, внесены новые пун
кты по предложениям моло
дежной организации. Суще

ственно переработаны и до
полнены приложения к кол
договору, которые регулиру
ют порядок и условия предо
ставления гарантий и ком
пенсации работникам, заня
тым на работах с вредными
и опасными условиями тру
да.

На конференции генераль
ный директор предприятия
Алексей Шрейдер рассказал

Коллективный договор принят
27 декабря 2016 года на конференции работников ПАО «Надеждинский металлургический
завод» подписан коллективный договор на 2017(2019 годы

о работе завода за 2016 год и
перспективах на следующий
год. В своем выступлении он
отметил рост производства,
увеличение заработной платы
работников, расходов по кол
лективному договору, повы
шение требований к качеству
продукции, дал пояснения по
проектам модернизации и
развития на 2017 год. Дирек
тор по персоналу Евгений Ло
гинов доложил о выполнении
коллективного договора за
20132016 годы. Председа
тель профсоюзного комитета
предприятия Вера Тилькун
представила участникам кон
ференции информацию о про
екте колдоговора на следую
щие три года.

Делегаты были единодушны
в своем мнении о принятии
коллективного договора и ут
верждении постановления, в
котором отмечены предложе
ния и замечания выступающих
по вопросам охраны труда и
оздоровления работников.

19 января за первым в этом
году «круглым столом» проф

групоргов в профсоюзном ко
митета завода  лидеры проф
групп, 13 представителей под
разделений предприятия, об
судили положения по охране
труда, о премировании работ
ников, в них были внесены до
полнения и изменения, дей
ствующие с 1 января 2017
года.

Вопросы участников меро
приятия касались предостав
ления отпусков, видов мате
риальной помощи, порядка
выплат по больничным лис
там, переобучения работни
ков в связи с плановой модер
низацией отдельных подраз
делений и т.д. Большой инте
рес вызвала тема оздоровле
ния работников.

В завершение профсоюз
ные активисты подискутиро
вали о защите трудовых прав
и обеспеченности социальны
ми гарантиями и отметили
преимущества членов проф
союза.

По материалам ППО ПАО
«Надеждинский металлур�

гический завод»
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Даешь, молодежь!
В ОАО «ЕВРАЗ НТМК» подведены итоги молодежного трудового соревнования

14 января 2017 года в Дансинг�зале ДК НТМК состоялось торжественное
награждение победителей молодежного трудового соревнования АО «ЕВРАЗ НТМК».

Молодых металлургов поздравили управляющий директор ЕВРАЗ НТМК А.В. Кушнарев и
председатель ППО ОАО «ЕВРАЗ НТМК» ГМПР В.Г. Радаев. Они пожелали молодежному активу
успехов и профессионального роста, активности в общественной деятельности.

В своем выступлении Владимир Григорьевич рассказал о том, что профсоюзный комитет
всегда готов поддерживать молодежь, защищать ее интересы, способствовать развитию мо
лодежной политики на предприятии.

После церемонии награждения в Дансингзале прошла праздничная программа Центра куль
туры и искусств металлургов, а затем костюмированный молодежный бал, участниками кото
рого стали все представители молодежного актива.

По материалам
ППО ОАО «ЕВРАЗ НТМК»

Профком против!
В профсоюзный комитет ППО «Высокогорский ГОК»
поступил на согласование проект приказа администрации
комбината «О введении режима неполного рабочего
времени в ОАО «ВГОК» c 01.03.2016, на который
профком ответил несогласием и представил
работодателю свое мотивированное мнение.

Мотивированное мнение на проект приказа
«О введении режима неполного рабочего времени
в ОАО «ВГОК»

Проектом приказа  «О введении режима неполного рабочего времени в ОАО «ВГОК» в связи
с изменением организационных условий труда, обусловленных сокращением объемов про�
изводства вследствие неподготовленных рудных запасов, с 01.03.2017 г. вводится режим
неполного рабочего дня и неполный рабочей недели для работников Управления комби�
ната, административно�управленческого и дневного персонала структурных подразделе�
ний, работающих по графику пятидневной рабочей недели 32 час.

Данный проект приказа   не отвечает требованиям действующего трудового законода�
тельства по следующим основаниям.

1. Не может быть изменения организационных условий труда в связи с сокращением объемов
производства вследствие неподготовленных рудных запасов к очистной добыче, как указано в при
казе.

К организационным изменениям условий труда, как правило, относится упорядочение струк
турных связей между подразделениями, основание (создание) новых подразделений, объедине
ние старых (например, путем реорганизации: создания новых звеньев структуры, ликвидации ста
рых образований, слияния подразделений с преобразованием их функциональных обязанностей
и т.д.).

2. Решение о переводе на режим неполного рабочего времени должно быть мотивировано ра
ботодателем установленными законодательством причинами. Проект приказа в профком посту
пил без представления обоснований по нему, чем нарушена ст. 372 ТК РФ.

3. Пунктом 3 статьи 401 Гражданского кодекса Российской Федерации предусмотрено, что лицо,
нарушившее обязательство при осуществлении предпринимательской деятельности, отвечает пе
ред потерпевшими лицами независимо от своей вины. Такая норма основана на том, что пред
принимательская деятельность осуществляется с целью извлечения прибыли, и естественно, что
риск негативных последствий такой деятельности должен брать на себя предприниматель.

В сфере предпринимательской деятельности обстоятельством, освобождающим от ответствен
ности, является лишь воздействие непреодолимой силы, то есть чрезвычайных и непредотврати
мых при данных условиях обстоятельств. К таким форсмажорным обстоятельствам относятся,
например, стихийные явления, такие, как землетрясение, наводнение и т.д., а также обстоятель
ства общественной жизни: военные действия, эпидемии, крупномасштабные забастовки и т.д. К
форсмажору относятся также запретительные меры государственных органов: объявление ка
рантина, запрещение перевозок, запрет торговли в порядке международных санкций и т.д.

Не признаются форсмажорными обстоятельства, которые, по сути, являются коммерческими
рисками, например, трудности в связи с неблагоприятной конъюнктурой рынка, изменением цен
и т.п.Таким образом, ссылка работодателя на сокращение объемов производства как на обстоя
тельство, при котором сторона освобождается от ответственности за невыполнение обязательств,
неправомерна, так как обстоятельства экономического характера не являются обстоятельствами
форсмажора.

В связи с вышеизложенным, работодатель, не соблюдая порядок принятия локального
нормативного акта (ст. 372 ТК РФ), и не выполняя требования ст. 74 ТК РФ, вводит измене�
ние определенных сторонами условий трудового договора, которые ухудшают положение
работников, что недопустимо согласно части 8 ст. 74 Трудового кодекса Российской Фе�
дерации.

Председатель ППО «ВГОК» А.Г. Гадун

XXI Спартакиада
трудящихся
Свердловской
области открыта
Спортсмены Свердловского
обкома ГМПР начали свое
выступление с серебра
по боулингу
21 января в боулинг � центре развлекательного
комплекса «Луна�2000» состоялось открытие XXI
комплексной Спартакиады трудящихся
Свердловской области 2017 года. По традиции
первым видом программы стали соревнования по
боулингу.

Всего на старт вышло 22 команды, около 100 участни
ков, представляющих обкомы профсоюзов различных от
раслей Свердловской области и предприятия области.
Соревнования личнокомандные. Состав команд  четы
ре человека (двое мужчин и две женщины). Личный зачет
определялся по сумме двух игр каждого участника. Ко
мандный зачет – по сумме очков всех четырех участни
ков. За Свердловский обком ГМПР выступали спортсме
ны двух трубных заводов: Синарского и Первоуральского
новотрубного.

Соревнования проходили в два круга. В результате
упорной трехчасовой борьбы спортсмены Свердловско
го обкома ГМПР, набрав 1187 очков, заняли второе мес
то, пропустив вперед лишь обком авиационной промыш
ленности – 1204 очка.

Итоги соревнований среди предприятий и организаций:
первое место – ВСМПО г. В.Салда, второе место – ПАО
«Синарский трубный завод», третье – ПАО «МЗИК» (за
вод им. Калинина). И в личном зачете наши спортсмены

не остались без наград. У мужчин первое место занял
Евгений Ярулин, у женщин третье место у Натальи Гогла
чевой (оба участника команды СинТЗ).

28 января состоится второй этап Спартакиады по шах
матам.


